

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion, 39

Mahon, Lunes, 17 de Mayo de 1897

Año XXVI. Núm. 7.185

LA LLEGADA DE POLAVIEJA

Tenia razon un apreciable colega madrileño al decir que en el concierto de aplausos al general Polavieja, resultaría la pequeñez de los que á él no se unieran por motivos incalificables.

El recibimiento que Barcelona ha dispensado al general Polavieja es de los que forman época. Sincero, desapasionado, desprovisto de artificiosas maquinaciones y de ampulosos preparativos, resultó entusiasta y serio como reclamaban los antecedentes del ilustre viajero y las tradiciones de la condal ciudad.

Ni los rumores propalados con aviesada intencion para retraer á los timoratos; ni las intrigas engendradas en las camarillas políticas; ni ciertos recuerdos y evocaciones traídos á cuento para soliviantar el ánimo de las masas populares han surtido efecto.

Las clases sociales todas estuvieron representadas en los muelles de la Paz y en las calles de Barcelona y en todas partes por donde pasaron el exgobernador general de Filipinas y los generales y soldados venidos en busca de una salud perdida.

Y todas, absolutamente todas expresaron su entusiasmo en la forma correctísima que todos vieron y algunos negarán por conveniencias que no queremos calificar ó por resquemores del amor propio.

El saludo respetuoso de unos, la aclamacion espontánea de otros, el agitar los pañuelos las señoras, cual acontece rarísima vez, denunciaron que existió y existe lo que se afanan en negar, entibiar y enmudecer los detractores fanáticos del general Polavieja.

Los generales todos comprenderán que no pueden ser juguete de las maquinaciones de la soberbia, se ha dicho, y la manifestacion que España haga al honrado vencedor de Filipinas, recaerá en honor del ejército entero, sin que basten á empañar glorias tan legítimamente alcanzadas los montones de barro que se lancen por determinados elementos.

Muy cierto. Entre los vivas á España y al general Polavieja se oyeron vivas y aclamaciones al ejército y á la marina, vivas contestados unánimemente.

Quizás por eso querían evitarlo los que con tanta saña han combatido al general y han tratado de ahogar legítimas expresiones de entusiasmo.

Reiteramos nuestra bienvenida á los valerosos hermanos que de Filipinas regresaron ayer.

(«Diario del Comercio.»)

POLAVIEJA EN BARCELONA

Este suceso constituyó ayer el asunto del día, absorbiendo por completo la

atencion pública. No podía creerse que un vapor de tan excelentes condiciones como el «Leon XIII» retrasara su entrada á primeras horas de la mañana, y por lo mismo fueron muchísimas las personas que desde muy temprano acudieron al muelle para presenciar el desembarque de aquel general, tan bravo en su gloriosa carrera.

Eran las ocho cuando el «Leon XIII» llegó á la boea del puerto, entrando seguidamente y amarrándose poco despues en la isleta en tanto que por la Direccion de Sanidad se cumplían los requisitos indispensables para obtener permiso de desembarcar el pasaje, ya que el buque y la tripulacion quedan sujetos á tres dias de observacion rigurosa, que terminarán el domingo á igual hora.

En el vapor «Fernando Poo» salieron á recibir al «Leon XIII» la esposa del general, los marqueses de Comillas y otras distinguidas personas. De momento trocósé en disgusto el saberse que el marqués de Polavieja venía enfermo, de alguna gravedad, de los ojos, habiendo sido preciso acudir en busca del afamado doctor Barraquer para que cuidase de aliviarle en su dolencia, como así se verificó empezando á efectuarlo en el mismo vapor «Fernando Poo», al que había sido trasladado el general para abrazar á su esposa, despues de haber desembarcado los 223 soldados enfermos ó heridos que venían con él.

El puerto, en aquellas horas, ofrecía animado aspecto, pues así los barcos pequeños como los vapores de gran porte lucían hermosa empavesada y aumentaba la animacion en el muelle por la concurrencia de todas las autoridades y representacion de toda clase de centros docentes, industriales, comerciales etc., etc.

El desembarque de los soldados fué entusiasta por parte del público que se lamentaba del grave estado en que venían varios de aquellos pobres defensores de la patria.

Poco antes de las once, desde el «Fernando Poo» vino á tierra en la falúa de la Capitanía general el general Polavieja, acompañado del doctor Barraquer y del general del mismo nombre, otro de los bizarros jefes que en Filipinas han puesto tan alto el nombre de España.

En las escaleras de la Paz fué recibido por el señor conde de Caspe y sus ayudantes, ejecutando la música del Asilo Naval la Marcha Real y la banda-orquesta municipal un paso doble. Apenas puesto pie en tierra ocupó el coche del Alcalde en union del general Despujol, del Alcalde suplente señor La Llave y del ayudante del señor Polavieja, marqués de Martorell. El recibimiento dispensado al vencedor de Cavite fué respetuoso y hasta entusiasta por parte de los elementos que realizan

sus actos de nobleza sin atenerse á su gestion alguna.

Puesta en marcha la comitiva, que la formaban más de 150 carruajes, dirigióse, pasando por el arco central, por las Ramblas, calle de Fernando, plaza de San Jaime, calles del Obispo y de Santa Lucía á la Catedral.

Toda la carrera se hallaba totalmente cubierta de personas que saludaban y vitoreaban al general, á cuyos saludos éste correspondía agitando el pañuelo y llevando la diestra hasta el ros.

Los balcones presentaban hermoso golpe de vista hallándose vistosamente engalanados y ocupados por elegantes señoras y señoritas que con los abanicos y agitando las sombrillas dirigian sus saludos al marqués de Polavieja.

En la Catedral Basílica fué recibido en la puerta principal por el Prelado y los señores capitulares, habiéndole dirigido S. E. el Dr. Catalá y Albosa las siguientes palabras:

«Señor general: Tengo la grata satisfaccion de daros la bienvenida y felicitaros en nombre de la Iglesia por vuestras victorias en Filipinas al pisar de nuevo la Península, habiendo defendido lejos de la Patria nuestra immaculada bandera. Nuestra España se goza saludando á vuestra persona y á vuestro invencible ejército.

La Iglesia se complace en bendecir á Dios é invocar á su divina Providencia, por los triunfos que habéis alcanzado.

En este momento todos los grandes acontecimientos de la Historia de la Iglesia y de la Nacion se hallan indisolublemente reunidos. Por esto es que os felicito, y en nombre de la Religion y de España os doy un cordial abrazo.»

El general Polavieja contestó:

«Señor obispo: Agradezco profundamente el obsequio de usted y su Cabildo en nombre de la Iglesia y de Barcelona y declaro que en Filipinas no he hecho otra cosa que cumplir con mi deber, sirviendo á mi Patria y á mi Rey.»

Merece consignarse que el Dr. Catalá abrazó muy afectuosamente á tan distinguido huésped emocionándose ambos en extremo.

Pasando al presbiterio, en union de las primeras autoridades, fué cantado el gran «Te Deum» del maestro Marraço, produciendo esta majestuosa composicion el efecto acostumbrado.

Terminada la ceremonia, púsose en marcha la comitiva, siguiendo al coche del general Polavieja, que se dirigió al palacio que en el Parque le tenía preparado el Ayuntamiento.

Pocos momentos antes de que llegara el general Polavieja á su morada, lo efectuó su esposa, acompañada del señor Satrustegui.

El general, cogido del brazo del señor La Llave y de su ayudante el marqués de Marchelina, subió la escalera

de palacio sin gran dificultad, á pesar del delicado estado de salud en que se encuentra.

El general Polavieja, en vista de lo repetidos aplausos de cuantas personas llenaban la plaza del Parque, se asomó al balcón del palacio, siendo cariñosamente ovacionado por la muchedumbre.

Desde la Catedral el marqués de Polavieja y la comitiva se dirigieron por la plaza Nueva, de Santa Ana, Ronda de San Pedro, paseo de San Juan hasta su alojamiento, donde descansó hasta las seis de la tarde.

Las iluminaciones generales de la noche en los establecimientos públicos y bastante numerosas en las casas particulares, estuvieron brillantísimas. Como novedad en las mismas, resaltaban las de la Sociedad Barcelonesa de Electricidad, en cuyo domicilio social de la calle de Fontanella tenía un escudo de Barcelona formado con la paritas de incandescencia blancas, rojas y amarillas tan bien combinadas que resultaba un magnífico y completo escudo; las del Círculo Equestre y la del Hotel de Oriente á la veneciana eran asimismo novedad para los barceloneses; y lucieron también las de la casa del marqués de Comillas, Compañía General de Tabacos de Filipinas y Banco Hispano Colonial, el Fomento, Círculo del Liceo, el de las Clases pasivas, Catalana del Gas, casa naviera de Prats y Compañía, etcétera, etcétera.

Con tal motivo la circulacion de gente por las Ramblas y demás calles del centro de la poblacion fué inmensa durante toda la noche, favoreciendo el esparcimiento del público una agradabilísima temperatura de primavera.

A las diez y media fué el general Polavieja al teatro del Liceo, en donde se daba la funcion de gala en su honor, cantándose la ópera «Sansone ó Dalila»; venía desde su alojamiento del Parque precedido de los municipales de caballería y seguido de un buen número de carruajes; al apearse del coche en la entrada del Liceo se aglomeró muchísima gente para verlo, prorrumpiendo en vivas y aplausos. Despues de las once y media se retiró en igual forma del Liceo, siendo igualmente muy aclamado y dirigiéndose á su alojamiento por las calles de Fernando y de la Princesa.

Sea bien venido nuestro ilustre huésped y vivamente deseamos su completo restablecimiento en la principal afeccion que tanto le molesta.

EL MENSAJE DE POLAVIEJA

Los ciclistas portadores del mensaje del general Polavieja llegan en este momento á la Puerta del Sol.

Son las siete de la tarde.

En el punto de llegada hay una concurrencia extraordinaria que aplaude á los ciclistas, por la rapidez con que se ha verificado el servicio de estas.

ENTREGA DE LOS PLIEGOS—ENTUSIASMO.

El campeón ciclista de España ha entregado la cartera, conteniendo los pliegos del general Polavieja, á la asociación de la prensa.

La ha abierto el señor Rancés, director del periódico «El Tiempo», repartiendo los pliegos dirigidos á S. M. el Rey, al alcalde de Madrid y á los ciclistas encargados de la misión de llevar la cartera de Barcelona á Madrid.

En las inmediaciones del Palacio Real se ha reunido un inmenso gentío, que ha aplaudido y aclamado á los ciclistas.

Estos han dado vivas al general Polavieja, á España y al Rey, contestados con frenesí por la muchedumbre.

Entregaron el mensaje al duque de Sotomayor, mayordomo de Palacio.

El texto del mismo se conocerá á última hora de la noche.

En Palacio y en el Ayuntamiento los ciclistas han sido obsequiados.

EL MENSAJE AL ALCALDE

El pliego del general Polavieja dirigido al Alcalde de Madrid dice lo siguiente:

«Un modesto soldado de Africa saluda al representante del generoso y heroico pueblo de Madrid, en donde alcanzó la honra de nacer.—Polavieja.»

EL MENSAJE AL REY

El texto del mensaje del general Polavieja al Rey es este:

«Al desembarcar en la noble é inteligente ciudad de Barcelona, mi primer saludo es para mi Rey, esperanza de la patria, y para la augusta madre de V. M., que ha sabido en todo momento sentir con su noble pueblo é inculcar en vuestro corazón sentimientos y virtudes que le hagan digno sucesor de Alfonso XII. Permitidme gritar con las tropas: ¡Viva el Rey! ¡Viva la Reina! ¡Viva España!»

PARIS 12 DE MAYO

Telegrafian de Atenas con fecha del 11 á un periódico de París:

«Esta mañana, á las cuatro y media de la mañana se ha entregado la nota. Hasta esta hora han velado los ministros de Alemania, y Rusia, así como M. Skoulondis.

El texto de la nota de las potencias es el siguiente:

«Los representantes de Francia, Italia, Inglaterra, Alemania y Austria-Hungría encargan á M. Oson, representante ruso, decano del cuerpo diplomático en Atenas, que declare en nombre de sus gobiernos respectivos, así como en nombre de su propio gobierno, que las potencias están prontas á ofrecer su mediación á fin de obtener un armisticio y de allanar las dificultades actualmente existentes entre Grecia y Turquía, á condición de que el gobierno helénico declare que procederá al llamamiento de sus tropas de Creta, que se adhiere formalmente á la autonomía de Creta y que acepta sin reservas los consejos que las potencias den en interés de la paz.»

El gobierno helénico contestó en seguida con la declaración siguiente:

«El gobierno Real, tomando acta de la declaración del representante de Rusia, obrando en nombre de los ministros de las potencias, declara que procede al llamamiento de las tropas Rea-

les que se encuentran en Creta, que se adhiere formalmente á la autonomía de la isla de Creta y que confía los intereses de Grecia á los cuidados de las potencias.»

Hé aquí el texto de la orden del día que el príncipe heredero dirigió á las tropas de Domokos el día 10 de mayo:

«Soldados del ejército griego:

El ejército se ha retirado sobre Domokos, porque las posiciones de Farsalia no eran bastante fuertes y el enemigo era de mucho superior en número; pero las posiciones que ocupáis son tan fuertes, que puede considerarse como invencible nuestro ejército.

Tengo plena confianza de que podréis, no solo rechazar con buen éxito los ataques de un enemigo, hasta si os es superior en número, sino también tomar la ofensiva y obligarle á abandonar el territorio griego.

Acordáos de que defendéis aquí el sagrado suelo de la patria, el honor del Rey y de la nación y que no hay que permitir al enemigo dar un paso más en el suelo de Grecia.

Sé muy bien que habéis sufrido y que sufris aun muchas privaciones despues de haber combatido por espacio de tantos días; mas nos es preciso sufrir estas privaciones con paciencia, en la confianza de que cumplimos nuestro deber para con la patria.—Firmado: «Constantino.»

—Otro periódico de París publica el siguiente telegrama de Roma del 11:

«En una entrevista que ha concedido á un periodista el señor Crispi, éste ha hecho algunas declaraciones que merecen notarse. El ex-presidente del Consejo de ministros no tiene ningun deseo de tomar una parte activa en las luchas parlamentarias; prefiere dar la última mano á un folleto sobre su obra gubernamental y conceptúa que esta publicación será mucho más útil á su país que las estériles y borrascosas disputas de las Cámaras. Solicitado para que diese su opinión sobre el ministerio y la Cámara actuales: «¿Qué queréis que os diga?, respondió; para poder explicarse, sería maestro tener fe en el parlamentarismo, y hace mucho tiempo que he perdido esta fe. En Italia se da cuerpo á sombras. La Cámara ha sido, es y será siempre servil, sea con Rudini ó con cualquier otro.»

Tocante á la guerra greco-turca, el Sr. Crispi ha renovado sus apreciaciones abiertamente contrarias á la política de las potencias. «Turquía, ha dicho, no tiene ya razón para escitar á Europa, y es muy doloroso ver que las potencias, en una cuestión tan sagrada como la causa helénica, se hayan mas bien hecho protectoras de la barbarie que de la civilización.»

Gacetilla

Con motivo de ser hoy el cumpleaños del Rey D. Alfonso XIII se ha izado el pabellon nacional en los edificios del Estado, y el de sus respectivas naciones en los consulados.

Los buques de la escuadra han estado empavesados, haciendo estos como la fortaleza de Isabel II las salvas de ordenanza.

La recepción en el Gobierno Militar de la Plaza ha revestido inusitada bri-

llantez por la circunstancia de hallarse en este puerto la escuadra de instrucción. Durante el acto, han tocado escogidas piezas las músicas, del Regional y de la Escuadra.

Dirimido el empate que se produjo en la elección de uno de los Concejales de Ferrerías en la forma prevenida por la ley, han resultado definitivamente electos los siguientes:

D. Juan Serra Pons.

» Francisco Febrer Torrent.

» José Florit Pons.

» Juan Coll Mezquida.

» Juan Febrer Coll.

Esta mañana ha fallecido víctima de penosa enfermedad D. Ambrosio Carabó, padre de nuestro distinguido amigo el presbítero D. Ambrosio Carabó y Fronti, á quien lo mismo que á su familia enviamos nuestro más sentido pésame.

El finado ha sido por espacio de muchos años Presidente de las Conferencias de San Vicente de Paul, los señores socios de dicha Asociación lo mismo que las familias pobres á quienes prodigó los consuelos de la Religión y sus inestimables consejos, conservarán grato recuerdo del esquisito celo que demostró en el cumplimiento de tan delicado cargo. Dios haya premiado con el galardón de los justos tan fervoroso católico.

Acaba de publicarse en Valencia «La Gaceta Musical y de Teatros» cuyo primer número correspondiente al día 10 del actual hemos recibido.

Dicha publicación es semanal con ilustraciones y pliego de música para canto y piano de óperas y zarzuelas repartiendo 12 piezas sueltas al año de música selecta y de actualidad.

Además contiene amena lectura, da cuenta de los artistas que trabajan en los principales teatros del mundo y cuanto abarca el título de dicha publicación.

Agradecemos la visita.

Las personas que deseen adquirir dicha revista, pueden dirigirse á sus corresponsales: en Mahon D. Luis Puig, calle del Castillo núm. 170; en Ciudadela D. Jaime Piris, calle del Asalto número 24; y en Alayor D. Jaime Timoner, calle Menor núm. 26.

Para Barcelona fueron embarcadas ayer en el vapor correo «Menorquin» 68 cabezas ganado vacuno y 132 lanar.

De los billetes expendidos en la Administración de Loterías del Sr. Hernandez del sorteo del día 11 del actual, ha obtenido premio de 800 pesetas el núm. 8016.

El día 28 del corriente se inaugurará en Córdoba el Congreso de labradores para tratar de las enfermedades de los olivos y medios de extinción de las mismas.

En la tarde de ayer falleció en el predio Bellver nou del término de Alayor D. Lorenzo Sintés, labrador, natural de S. Luis, á la respetable edad de 97 años y 6 meses. (Q. E. P. D.)

Procedentes de Cuba han llegado á Barcelona los soldados Juan Estrada Masanet y Rafael Campos Pons naturales de Mahon.

«La Marítima», Compañía Mahonesa de Vapores, nos ha facilitado el siguiente telegrama:

«Barcelona 17.—10'10 m.—Fondeado «Menorquin» á las cinco y media sin novedad: calmas.—Ginart.

El Sr. Ministro de la Gobernación ha dictado una real orden disponiendo que en lo sucesivo los gobernadores se dirijan siempre á aquel ministerio para pedir la detención preventiva de súbditos de nuestro país en las delegaciones y consulados del extranjero, en donde se tramitarán las peticiones por la vía legal.

En el Gobierno civil se ha recibido un telegrama disponiendo que el día 19 del actual deben reunirse en la Presidencia del consejo de ministros los diputados y senadores de la mayoría, para verificar la reunión preparatoria de las Cortes.

Los exámenes de ingreso en la Escuela Normal de Maestras de esta provincia tendrán lugar en los días 27 y 28 del actual.

El día 6 del próximo mes de Junio se inaugurará en Barcelona la Exposición de industrias, creadas, introducidas y desarrolladas en España al amparo del vigente arancel, organizada por El Fomento del Trabajo Nacional.

A los expositores se les concederá gratuitamente el espacio que necesiten para las instalaciones, siendo sólo de su cuenta los gastos que ocasionen.

Se formará un catálogo de los objetos exhibidos, en el cual cada expositor tendrá derecho á utilizar gratis una página entera para anunciar y dar noticias de su industria, pudiendo, si así lo deseara, ilustrarlo á su costa, con vistas de su fábrica, talleres etc.

La comisión general de Exposiciones permanentes ha publicado en la «Gaceta» todos los datos concernientes á este certamen industrial, encareciendo su importancia á los industriales españoles para que concurren al mismo con sus productos y demás manifestaciones de su actividad.

Se ha concedido la cruz blanca del Mérito Militar pensionada al Comandante de Ingenieros D. Mariano Rubió. Felicitámosle.

En la mañana de ayer, una de las reses vacunas que había en el muelle destinadas al embarque, empujada por las otras, se cayó al mar, pudiendo ser extraída, debido á los esfuerzos de algunos barquilleros.

Hemos recibido el nuevo catálogo que los Sres. Conde, Puerto y Comp.^a dueños de los Grandes Almacenes de EL SIGLO de Barcelona han publicado por la actual temporada de verano.

También hemos recibido el que han publicado para la propia temporada, los señores Puigbert hermanos de Barcelona dueños de los almacenes de EL GLOBO instalados en la Rambla de Canaletas núms. 13 y 15 y calle de Pelayo núm. 62.

Uno y otro catálogo contienen una extensa y detallada relación de los ob-

jetos existentes en uno y otro establecimiento y ambos quedan á la disposicion de nuestros lectores.

En el certámen artístico-agricola-industrial que debe celebrarse en Soller, figuran de esta ciudad, D. Francisco Hernandez Sanz en dibujo; y D. Pedro Pax Anglada en dibujo y escultura.

Terrible coincidencia.—El «Westminster Gazette», al referir la catástrofe del Bazar de la Caridad, hace notar que en un almanaque que aparece anualmente con el título de «Old Moore's Almanach», se encontraba la siguiente rara profecía para los últimos días del pasado abril.

«Casi con certeza podemos adelantar la noticia de que se declarará en París un espantoso incendio que causará víctimas numerosas, mientras gran número de curiosos se apiñará alrededor de las ruinas».

La coincidencia es extraordinaria.

Pasajeros llegados de Palma en la mañana de ayer á bordo del vapor-correo «Comercio»:

D. Eusebio Estrada; Gabriel Squella; Pedro Garau, Pedro Ferru; Antonia A. Roca; José Lessandro; María Coll; Marcos Blanqui; Jaime Vila; Pedro A. Capó; M. Sintés y M. Juanico, y Sebastián Albis.—Total, 13.

Pasajeros salidos ayer mañana para Alcudia y Barcelona en el vapor-correo «Menorquin»:

PARA ALCUDIA

D. Mateo Fementa; Miguel Nadal; Alejandro Billarga; dos individuos de tropa; Odon Ardebol; Ramon Romero; dos oficiales, y Cristobal Serra.—Total, 10.

PARA BARCELONA

D. Jacobo Tarrasido; 25 individuos de tropa y marina; Salvador Torrents; Miguel Carretero; Juan Cursach; Francisco Riudavets; Juan Hernandez; Benito Aguiló; Manuel Casanovas, señora y tres hijas; Francisco Jover; Bartolomé Fiol; Juan Monmani; José Gras, y Ramon March.—Total, 42.

Vida Religiosa

CALENDARIO

Santo de hoy.—S. Pascual Bailon confesor.
Santo de mañana.—S. Félix capuchino y S. Venancio mártir.

CULTOS

Mañana en S. Francisco á las 7 y media Misa y Comunión en honor de S. Antonio de Pádua, por sus devotos. Por la noche el ejercicio de los trece mártires dedicados al milagroso Santo, con sermón que dirá don Juan Pons Camps, Pbro. y Vicario de la misma parroquia.

VISITA Á LA CORTE DE MARÍA

Mañana se hace á Ntra. Sra. de la Merced en Sta. María.

Movimiento del Puerto

Entrados el 16

De Palma, en 11 horas, vapor-correo español «Comercio», de 525 toneladas, capitán D. Bernardo Seguí, con 17 tripulantes, 13 pasajeros, efectos y la correspondencia.

Anuncios oficiales

Ayuntamiento de Mahon

Arbitrios

El 31 del actual, á las 11 y media de su mañana, tendrá lugar en estas Casas Consistoriales, por medio de pliegos cerrados, la subasta para el arriendo del arbitrio sobre locales de parada de carros y caballerías, durante el año económico de 1897 á 1898, con sujecion al pliego de condiciones que se hallará de manifiesto en la Secretaria de esta Corporacion.

Servirá de tipo para la subasta la cantidad de trescientas cincuenta pesetas, y no se admitirá ninguna proposicion que baje de dicha suma.

Para tomar parte en la subasta se deberá constituir en la Caja municipal un depósito provisional de treinta pesetas en metálico, acompañando además cada proponente su respectiva cédula personal.

Si resultasen dos ó más proposiciones iguales más ventajosas que las restantes, se abrirá entre sus autores una licitacion verbal durante diez minutos, adjudicándose al que la haga mas ventajosa, y en caso de empate al que primero hubiese presentado su pliego de proposicion.

Las proposiciones se harán en papel del sello doceno y conforme al adjunto modelo, presentándolas en pliegos cerrados que se entregarán á la mesa de subasta.—Mahon 15 de mayo de 1897.—El Alcalde-Presidente, El Barón de las Arenas.

MODELO DE PROPOSICION

Don... vecino de... según cédula personal número... que acompaña, enterado del anuncio y pliego de condiciones para la subasta del arbitrio sobre los locales de parada para carros y caballerías, durante el año económico de 1897-98, ofrece tomar á su cargo dicho servicio con entera sujecion á aquéllas por la cantidad de... (en letras)... pesetas.

(Fecha y firma del proponente.)

D. Juan de Olivar y de Febrer, Barón de las Arenas, Alcalde constitucional de esta ciudad.

Hago saber: Que terminado el plazo de la Recaudacion voluntaria del cuarto trimestre de la contribucion territorial é industrial del presupuesto corriente en este distrito municipal, pueden los contribuyentes hacer efectivas sus cuotas sin recargos en la oficina que la Recaudacion tiene establecida en Mahon, calle de la Infanta, 12, durante los diez primeros días del mes de Junio próximo y á las horas de nueve de la mañana á la una de la tarde.

Lo que se anuncia al público para su conocimiento y en virtud de lo dispuesto en el artículo 42 de la Instruccion de 12 de Mayo de 1888.—Mahon 9 de Mayo de 1897.—El Alcalde, Las Arenas.

Matadero

Procedencia y peso del ganado degollado durante los días siguientes:

Día 12 mayo.—1 ternero, 111 kilos, Biniserraya (Mercadal); 1 id., 123, Milá, 1 id., 146, estancia de Garriga; 1 id., 112, Sta. Rita; 1 id., 106, Munserat (Alayor); 1 id., 80, José (estanquero de Ciudadela); 2 carneros, 26, id.; 5 id., 60, Turrubet Nou (Alayor); 2 id.,

27, Furmet Vey; 1 id., 13, estancia d'en Llugaret, y 2 id., 25, uno de Binifeell y otro de Biniay.

Día 13.—1 buey, 327 kilos, Terra Trencada (Ciudadela); 1 vaca, 161, Refal (id.); 1 id., 171, Alganderó; 1 ternero, 170, Alfeveret; 2 carneros, 20, Furmet Vey; 4 id., 37, Biniperretxet; 1 id., 12, estancia d'en Llugaret; 3 id., 36, José (estanquero de Ciudadela); 1 id., 16, Biniay Nou; 3 id., 30, Munserat (Alayor); 3 id., 29, Turrubet Nou (id.), y 3 id., 33, Juan de Turrubet Nou (id.).

Día 14.—1 vaca, 192 kilos, Algendar de Gabriel; 1 id., 148, Turrubet (Alayor); 1 id., 158, id.; 1 ternero, 281, Alcaldús de Pedro (id.); 1 id., 255, Addebuset Nou; 1 id., 209, estancia Binilleuti; 1 ternera, 126, Refal (Ciudadela); 3 carneros, 30, Furmet Vey; 2 id., 28, Es Berrencó; 1 id., 9, Refal Non; 4 id., 23, Luis Carretero; 2 id., 17, Munserat (Alayor); 2 id., 16, Biniencolla, y 3 id., 23, José (estanquero de Ciudadela).

Día 15.—1 vaca, 252 kilos, noria de Binifeell; 1 ternero, 220, Pedro Orfila (S. Clemente); 1 id., 134, estancia de José Carreras (Ciudadela); 1 id., 185, estancia So Teulera (Mercadal); 1 id., 101, Binifelás (id.); 1 id., 92, id.; 1 id., 140, Turelló Hermanos; 8 carneros, 116, Binidanaira (Mercadal); 2 id., 43, estancia Sta. Magdalena; 4 id., 25, Biniencolla; 6 id., 66, 2 de Antonio es Tich (S. Cristóbal), 2 de Binicudrell Nou (id.), 1 de So Turreta y 1 propio; 3 id., 40, Binidell de Francisco, y 3 id., 22, José (estanquero de Ciudadela).

Día 16.—1 vaca, 150 kilos, So Perelleta (Ciudadela); 1 id., 189, Son Seomó (id.); 1 ternero, 178, Son Escudero (id.); 1 id., 96, Son Uliveret (id.); 1 id., 141, Es Berrencó; 1 ternera, 92, Ubrenxella (S. Cristóbal); 1 id., 93, Sta. Clara; 10 carneros, 125, 5 de Alfeveret, 4 de Binidunaira (Mercadal) y 1 de Biniach de Derrera; 3 id., 46, Milá del señor Riola; 2 id., 27, Binidell Nou; 1 id., 18, Son Arruset; 4 id., 49, Es Camp Roix, y 1 id., 15, propio.

Telegramas

DE

El Bien Público

No se permite su reproducción en esta ciudad.

Madrid 15.—6'45 t.

Se ha publicado una alocucion escitando al pueblo á que concurra mañana á recibir al general Polavieja, que se pongan colgaduras y se iluminen las calles del trayecto que ha de recorrer el general.

En el Bolsin se cotizan los valores públicos de 64'40 á 78'50.

Madrid 15.—7 t.

Washington.—Ha sido arrestado Mr. Hart en el momento de embarcar para Jamaica en compañía de un abogado de la Junta separatista cubana, para tratar del asunto del vapor «Bermuda».

Mr. Hart que estaba en libertad bajo fianza ha sido condenado á presidio por filibustero.

Madrid 16.—1'30 mad.

Zaragoza.—A las nueve y media de la noche llegó ayer el general Polavieja, recibiéronle en la estacion las autoridades y numeroso público que le vitoreó.

En la iglesia del Pilar se cantó una Salve, mientras el Sr. Polavieja adoraba á la Virgen; y descendiéndose la espada se la regaló.

Madrid 16.—1'45 mad.

El duque de Tetuan acaba de recibir un telegrama del representante español en New-York Sr. Dupuy de Lome, desmintiendo que Sanguily haya desembarcado en Cuba, y afirma que él lo ha visto. Insiste nuestro representante que es satisfactorio el estado de relaciones entre España y el gobierno de los Estados- Unidos.

Madrid 16.—9'30 m.

Dice un telegrama particular de Cuba que el general Weyler al frente de la columna Aguilar, ha sostenido un reñido combate con los insurrectos avanzando hasta el Camagüey, y causando á los rebeldes más de cien bajas.

Madrid 16.—9'45 m.

Zaragoza.—A las dos de la madrugada ha salido para la Côte el general Polavieja. Dicese que recibió órdenes urgentes de marchar inmediatamente á Madrid.

La precipitacion del viaje ha causado extrañeza y dado lugar á muchos comentarios.

Madrid 16.—10 m.

Acaban de telegrafiar de Zaragoza que el general Polavieja ha salido para la Côte á las dos de la madrugada sin despedirle en la estacion más que el Gobernador civil, lo cual ha sido objeto de muchos comentarios.

Madrid 17.—2'30 mad.

En breve el general Polavieja entregará al Gobierno la memoria relativa á la situacion de Filipinas.

Hoy visitará á los representantes que las órdenes religiosas del Archipiélago tienen en Madrid.

Los norteamericanos realizan grandes compras de tabaco en Cuba, confiando que á pesar del bando vigente podrán exportarlo.

Madrid 17.—10'15 m.

La prensa dedica elogios al general Polavieja, y censura que el Gobierno le haya precisado á anticipar su viaje.

Tambien se elogia á la Familia Real que se ha identificado con el sentimiento expresado por el pueblo.

Imp. de M. Parpal.



LA MARÍTIMA



COMPañIA MAHONESA DE VAPORES

Desde el viaje que el próximo Domingo 16 del actual debe emprender el vapor MENORQUIN, quedan rebajadas las tarifas de flete y pasajes en los vapores de esta Sociedad en la línea de Mahón á Barcelona y vice-versa, así directa como indirecta, en un 50 por 100.

En consecuencia los precios de pasajes en dicha línea, hasta nuevo aviso serán los siguientes:

	Precio del pasaje	Impuesto de 15 p. 3 y provisional de tráfico	Total
Primera Cámara.	Ptas. 10'00	Ptas. 2'50	Ptas. 12'50
Segunda Cámara.	» 7'50	» 1'63	» 9'13
Sobre Cubierta.	» 4'00	» 0'85	» 4'85

Y el flete de los principales artículos, el que á continuación se expresa:

Calzado Ptas. 2 los 100 kilos ó Ptas. 0'88 por 7 piés cúbicos á voluntad del cargador.

Granos.	Ptas. 0'50 los 100 kilos
Azúcar.	» 0'63 idem
Jabon duro.	» 0'88 idem
Drogas.	» 1'50 idem
Fideos y pastas para sopa.	» 1'75 idem
Ferretería.	» 1'00 idem
Tejidos (hilo y algodón)	» 1'50 idem
Tejidos (lana)	» 2'00 idem
Tejidos (seda)	» 3'00 idem
Pieles.	» 1'50 idem

Trigo, harina y sémola Ptas. 0'50 los 100 kilos de muelle á muelle, es decir, comprendiendo todos los gastos de embarque.

Salvado Ptas. 0'75 los 100 kilos de muelle á muelle, comprendiendo los gastos de embarque.

Mahon 13 Mayo 1897.—Por «La Marítima», Compañía Mahonesa de Vapores, El Director-Naviero, Juan F. Taltavull.

LÍQUIDOS

Aceite.	Pipa ó bocoy Ptas. 3'00	Media pipa Ptas. 1'50
Alcohol, vinos y licores.	idem » 2'50	idem » 1'25
Demás líquidos no expresados en pipas ó bocoyes cuyo peso no esceda de 650 kilos.	idem » 2'50	idem » 1'25
Idem idem escediendo de 650 kilos.	idem » 3'00	idem » 1'50
Barriles y demás cascós llenos de cualquier líquido	Ptas. 0'50 los 100 kilos	
Petróleo	Ptas. 0'25 caja de dos latas.	
Cerveza, vinos y licores embotellados, en cajas ó canastas	Ptas. 1 los 100 kilos.	

IMPORTANTE

LA COLONIAL DE JOSE RIUDAVETS

PLAZA DEL CÁRMEN, NÚMERO 13

NOTA DE PRECIOS

Desde hoy se ofrecen en este establecimiento vinos puros, procedentes de las tan renombradas bodegas de los Sres. Magriñá y Cairo de Barcelona:

Tinto Cariñena á pesetas.	0'45 el litro
Tinto del Campo de Tarragona á ptas.	0'35 id.
Claro Alella á pesetas.	0'50 id.
Moscatel á pesetas.	0'85 id.

ACEITES PUROS DE OLIVA

Clase 1.ª (extra) á pesetas.	1'80 el litro
Clase 1.ª á pesetas.	1'40 id.

Dichos vinos y aceites pueden ser analizados, por lo cual se convencerán de su pureza.

VAPOR LUIS DE CUADRA

En vista de la rebaja en fletes y pasajes acordada por «La Marítima», esta empresa, siguiendo sus propósitos, avisa á los cargadores que cobrará los mismos precios anunciados por aquella.—Mahon 17 Mayo 1897.—El Representante, Antonio C. Frau.

HERPES: CÚRANSE CON EL LINIMENTO SECANTE ANTI-HERPÉTICO ROVER

(HUMOR SALAT)

Está compuesto de sustancias inofensivas, habiendo obtenido dictámen altamente favorable de la Real Academia de Medicina de Palma.

Es el preparado que más se usa para el tratamiento de toda producción herpética en cualquier sitio que se presente y por antigua que sea; hace desaparecer el picor que tanto molesta devolviendo á la piel enferma su estado normal.

Remedio seguro y rápido para la curación de las ulceraciones simples de la piel, escrofulidez de la misma, erupciones, etc., etc.

Depósito general: Farmacia de las Copiñas, P. de Antonio Maura, Palma. En Mahon: Farmacia Mahonesa de D. Honorio Pons.

BUEN NEGOCIO

Se vende una casa rebajando el veinte por ciento del valor en que está tazada, señalada con los números 44 y 42, calle Sta. Cecilia, su dueño durante el día en Bajamar número 96.

SUBASTA

El día 30 del corriente á las once de la mañana, se procederá en el despacho del Notario D. Francisco Andreu (Rosario n.º 18) á la subasta y remate, siendo la postura competente á juicio de los vendedores, de las fincas siguientes:

- 1.º El prédio San Juan situado en el término de Mercadal, de estension superficial de unas 53 hectáreas y 80 centéareas.
- 2.º Una estancia compuesta de varios grupos de terreno situados en los alrededores é inmediaciones de Mercadal con todos los edificios necesarios para su conducción.
- 3.º Una viña de 6.500 cepas situada en el Campás del término de Alayor lindante con la nueva carretera de Ciudadela.
- 4.º Una casa situada en la calle de la Libertad, antes de Isabel II, de Mercadal número 44.
- 5.º Otra casa, con cochera y cuadras situada en la misma calle n.º 6
- 6.º Otra casa en la calle del Horno de dicho pueblo de Mercadal, señalada con el número 3.
- 7.º Otra casa n.º 5 de la calle de Carnicerías del mismo pueblo.
- 8.º Y un almacén núms 7 y 9 de la calle Mayor de dicho pueblo.

Dicha subasta se verificará por separado de cada una de las expresadas fincas, y la estancia de las inmediaciones de Mercadal se subastará entera ó por grupos, segun las proposiciones que se presenten, á juicio de los vendedores.

PARA VENDER

En buenas condiciones lo está la casa de la calle de la Infanta de esta ciudad, señalada con los núms. 59 y 61. Dicha casa se encuentra en perfecto estado de conservación y reditúa el 6 por ciento anual.

Para informes dirigirse al Notario D. Francisco Andreu.